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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
25 DE JULHO DE 2019  

 
 ------ ATA N.º 18/2019  -------------------------------------------------------------------------  

 
 

 -------- Aos vinte e cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e dezanove, no edifício dos Paços 
do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a 
Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, Presidente do mesmo, encontrando-se presentes os 
seguintes Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da 
Silva, João Paulo Pombo de Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge 
Mamede Carvalheira de Almeida e Teresa Maria Mendes Dias.---------------------------------------- 
 
 -------- Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes. -------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- Depois de todos terem ocupado os seus lugares, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião, eram dez horas, após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos, 
constantes da Ordem do Dia, previamente remetida a todos os membros do executivo: ---------- 
 
 
 -------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ------------------------------------------------------------- 

              DOC.1  
 -------- Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 24 de julho de 2019, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.744.537,79 € (dois milhões, setecentos e quarenta e 
quatro mil, quinhentos e trinta e sete euros e setenta e nove cêntimos), conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------- 
 
 

Assuntos 
 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------ 
 
 -------- Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveu-se para intervir no período de antes da ordem do 
dia os vereadores Nuno Ribeiro e João Paulo Albuquerque. O Presidente da Câmara e os 
Vereadores prosseguiram apresentando os seguintes assuntos:  --------------------------------------------- 
 
1.1 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------- 
 
1.1.1 – VOTO DE RECONHECIMENTO POR MÉRITO DESPORTIVO  ------------------------- 

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto de 

reconhecimento ao atleta José Carlos Pinto, natural de Lagares da Beira, que, no passado dia 21 de 
junho, se sagrou Campeão de Portugal 2019 em Seniores - Atletismo 800 metros, em pista ar livre. 
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Disse tratar-se de um jovem do concelho que tem vindo a conquistar algumas importantes marcas 
ao nível nacional, felicitando-o por tais conquistas e pela carreira desportiva que está a traçar. ----  --- 
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  -------  
 
1.2 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO PAULO ALBUQUERQUE ----------------------- 
 
1.2.1 – EXPOH 2019 – FELICITAÇÕES --------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- O vereador João Paulo Albuquerque felicitou o executivo em permanência pela boa 
organização da ExpOH 2019, realçando que “está a ser boa, com sucesso, e espero que assim 
continue até ao fim”. -----------------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
1.3 – INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------------- 
 
1.3.1 – REUNIÕES ORDINÁRIAS DA CÂMARA MUNICIPAL – MÊS DE AGOSTO DE 
2019 --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que a reunião ordinária pública da 
Câmara Municipal, inicialmente agendada para o dia 8 do mês de agosto do corrente ano, seja 
alterada para o dia 16 do mesmo mês, com início às 10:00 horas e bem assim que a reunião 
ordinária, inicialmente agendada para o dia 22 de agosto de 2019, fique sem efeito. --------------------- 
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. --------- 
 
2 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 - EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE - ADENDA AO PROTOCOLO – 
CONDIÇÕES DE CONTRATAÇÃO E FUNCIONAMENTO DAS EQUIPAS DE 
INTERVENÇÃO PERMANENTE ---------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M. 
 -------- Pelo Presidente da Câmara foi presente a proposta de Adenda aos Protocolos “Condições de 
Contratação e Funcionamento das Equipas de Intervenção Permanente”, celebrados em 2011, entre 
a Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil, o Município de Oliveira do Hospital e as 
Associações Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira e Oliveira do Hospital, 
visando o funcionamento das Equipas de Intervenção, remetida pela Autoridade Nacional de 
Emergência e Proteção Civil, contendo proposta de alteração à cláusula sexta, designadamente no 
que se refere à modificação da remuneração base mensal dos respetivos elementos de 635,07 € para 
738,05 €. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Em face do exposto, o Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a seguinte 
proposta, que se transcreve na íntegra: -------------------------------------------------------------------------  
 -------- “Considerando que: --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- há vários anos que o Município mantém protocolos com a Autoridade Nacional de Proteção 

Civil e com as Associações Humanitárias dos Bombeiros de Lagares da Beira e Oliveira do 

Hospital visando o funcionamento das Equipas de Intervenção Permanente; ----------------------------  
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 -------- nos termos do n.º 1 da cláusula sexta dos protocolos a remuneração base mensal dos 

respetivos elementos está fixada, desde 2011, em 617,40 (seiscentos e dezassete euros e quarenta 

cêntimos) “…sendo atualizável anualmente na mesma percentagem do aumento que se verificar 

para os salários dos trabalhadores para a Administração Pública.”, valor situado entre , à data, a  

3.ª e 4.ª posição remuneratória da tabela salarial do pessoal assistente operacional; ------------------  

 -------- o valor atual da 4.ª posição remuneratória é de € 635,07; -----------------------------------------  

 -------- na adenda em epígrafe aquela remuneração é fixada em 738,05 (setecentos e trinta e oito 

euros e cinco cêntimos), valor correspondente ao atual escalão 6 da tabela salarial do pessoal 

assistente operacional; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- não consta, no referido documento qualquer justificação da fixação do novo valor; ----------  

 -------- tal valor propicia a existência de situações de desigualdade salarial com o restante pessoal 

operacional ao serviço das Associações de Bombeiros, proponho que a Câmara Municipal 

delibere, nos termos da alínea a) do n.º 1 do artigo 25.º do Anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

Setembro, na sua atual redação, não aprovar a referida Adenda.” ----------------------------------------  

 -------- Depois de analisar o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 
aprovar e subscrever a presente proposta, reprovando a proposta de Adenda aos Protocolos 
“Condições de Contratação e Funcionamento das Equipas de Intervenção Permanente”, 
remetida pela Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil. ---------------------------------  
 
2.2 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) LIGA DE MELHORAMENTOS DE NOGUEIRA DO CRAVO --------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Liga de Melhoramentos de Nogueira do Cravo um subsídio no montante de 
6.000,00 € (seis mil euros), como apoio à realização de obras de beneficiação no Pavilhão da Liga 
de Melhoramentos de Nogueira do Cravo, designadamente ao nível da estrutura, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março de 2011.  -------------------  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. - ---  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 42898 e compromisso número 
44082.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-2) ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DA PÓVOA DE SÃO COSME -----------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação Recreativa e Cultural da Póvoa São Cosme um subsídio no 
montante de 3.000,00 € (três mil euros), como apoio à realização de pequenas obras de 
beneficiação no recinto de festas daquela coletividade, mediante assinatura de protocolo nos termos 
do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março de 2011.  --------------------------------------------------------------------  
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 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. - ---  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 42886 e compromisso número 
44081.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B) FREGUESIAS -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) RECOLHA DE RSU INDIFERENCIADO - COMPENSAÇÃO ÀS FREGUESIAS - 
ANO DE 2018 ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.2 
 -------- Pelo Presidente da Câmara foram presentes as informações dos serviços, com os números de 
registo 10394 e 10398, de 27 e 28 de maio de 2019, inclusive, associadas ao processo n.º 
2018/350.10.600/18, relativas ao cumprimento do mecanismo de compensação que vem sendo 
instituído no sentido de ressarcir, às respetivas freguesias, os custos suportados com os trabalhos 
complementares de recolha e transporte de RSU indiferenciados, tendo em vista a sua colocação 
nos pontos de recolha pelos serviços da Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão, 
através da Ferrovial Serviços, contendo em anexo o Mapa de Cálculo dos Encargos assumidos 
mensalmente para o efeito pelas freguesias de Aldeia das Dez, Alvôco das Várzeas, Avô, São Gião, 
Lourosa, Meruge, Nogueira do Cravo, União das Freguesias de Lagos da Beira e Lajeosa, União 
das Freguesias de Santa Ovaia e Vila Pouca da Beira e Travanca de Lagos, referentes ao ano de 
2018. -  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara clarificou que o valor a atribuir a cada 
uma das freguesias referidas, será o correspondente a 12 mensalidades, correspondendo a cada 
mensalidade o valor constante do mapa supra referenciado, sendo que os valores referentes à União 
das Freguesias de Lagos da Beira e Lajeosa e à União das Freguesias de Santa Ovaia e Vila Pouca 
da Beira incluem os retroativos relativos ao ano de 2017. ---------------------------------------------------- 
 -------- Após análise, a Câmara Municipal nos termos da alínea j), do n.º 1, do art. 25.º, 
conjugado com a alínea ccc), do n.º 1, do art. 33.º, ambos do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 
de setembro, deliberou, por unanimidade e de acordo com o mapa de cálculo dos encargos 
assumidos, mencionado em epígrafe, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta 
ata., submeter a apreciação da Assembleia Municipal uma proposta de atribuição de subsídio 
às freguesias de Aldeia das Dez, Alvôco das Várzeas, Avô, São Gião, Lourosa, Meruge, 
Nogueira do Cravo, União das Freguesias de Lagos da Beira e Lajeosa, União das Freguesias 
de Santa Ovaia e Vila Pouca da Beira e Travanca de Lagos, como compensação pelos custos 
suportados com os trabalhos complementares de recolha e transporte de RSU indiferenciados, 
no ano de 2018, no valor total de 25.084,80 € (vinte e cinco mil, oitenta e quatro euros e oitenta 
cêntimos). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento e de compromisso. -------------------------------  
 
C) OUTROS -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
C-1) CIM - COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – “PACTO 
PARA O DESENVOLVIMENTO E COESÃO TERRITORIAL DA COMUNIDADE 
INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA”  ----------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
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 ---------- Tendo presente a informação dos serviços, com o número de registo 14915, de 24 de 
julho de 2019, elaborada na sequência dos contactos estabelecidos com a Comunidade 
Intermunicipal da Região de Coimbra – CIM RC relativamente a cada um dos montantes a 
transferir pelo Município de Oliveira do Hospital relativos a cada um dos projetos conjuntos 
desenvolvidos pela CIM-RC, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, 
transferir para a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra, o montante de 
10.350,02 € (dez mil, trezentos e cinquenta euros e dois cêntimos), respeitante à 
comparticipação deste Município nos seguintes projetos conjuntos, desenvolvidos no âmbito 
do “Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial da Comunidade Intermunicipal da 
Região de Coimbra”: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- a) Transferência corrente, pela importância de 608,46 €, relativa ao projeto 15 - 
Reforço das Capacidades de Adaptação às Alterações Climáticas – Ações de Sensibilização na 
CIMRC, que tem inscrições nas GOP e Orçamento através das rubricas 10.003.2019/5084-1 e 
02/04050104, respetivamente; ----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- b) Transferência corrente, pela importância de 807,01 €, relativa ao projeto 11 – 
Região de Coimbra Turismo 2020 – Promoção Integrada dos Produtos Turísticos da RC, que 
tem inscrições nas GOP e Orçamento através das rubricas 08.002.2019/5072-1 e 02/04050104, 
respetivamente;----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- c) Transferência corrente, pela importância de 2.359,10 €, relativa ao projeto 10 – 
Coimbra Região de Cultura, que tem inscrições nas GOP e Orçamento através das rubricas 
02.001.2019/5019-1 e 02/04050104, respetivamente; -------------------------------------------------------  
 -------- d) Transferência corrente, pela importância de 158,26 €, relativa ao projeto 18 - 
Reforço das Capacidades de Adaptação às Alterações Climáticas – Produção de Informação e 
Conhecimento (cartografia) na CIMRC, que tem inscrições nas GOP e Orçamento através 
das rubricas 10.003.2019/5084-1 e 02/04050104, respetivamente; --------------------------------------  
 -------- e) Transferência corrente, pela importância de 161,15 €, relativa ao projeto 3 – Ações 
Inovadoras para a Prevenção e Gestão de Riscos no âmbito do Pacto para o Desenvolvimento 
e Coesão Territorial da CIMRC (PACTO), que tem inscrições nas GOP e Orçamento através 
das rubricas 07.005.2019/5065-1 e 02/04050104, respetivamente; --------------------------------------  
 -------- f) Transferência corrente, pela importância de 827,29 €, relativa ao projeto 7 – 
Promoção do Espírito Empresarial da Região de Coimbra, que tem inscrições nas GOP e 
Orçamento através das rubricas 08.007.2019/5079-1 e 02/04050104, respetivamente; ------------  
 -------- g) Transferência corrente, pela importância de 1.026,71 €, relativa ao projeto 23 – DPO 
– Data Protection Officer, que tem inscrições nas GOP e Orçamento através das rubricas 
11.002.2019/5088 e 02/04050104, respetivamente; ---------------------------------------------------------  
 -------- h) Transferência corrente, pela importância de 1.350,00 €, relativa ao projeto 22 – 
Implementação do Serviço de Transporte Flexível nos Municípios do Pinhal Interior da CIM 
Região de Coimbra e CIM Região de Leiria, que tem inscrições nas GOP e Orçamento 
através das rubricas 09.002.2019/5080-1 e 02/04050104, respetivamente; ----------------------------  
 -------- i) Transferência corrente, pela importância de 525,72 €, relativa ao projeto 4 – Rede de 
Oferta Turística em Espaços Naturais – Valorização dos Corredores de Património Natural 
da Região de Coimbra (PACTO), que tem inscrições nas GOP e Orçamento através das 
rubricas 08.002.2019/5071-1 e 02/04050104, respetivamente; -------------------------------------------  
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 -------- j) Transferência corrente, pela importância de 2.526,32 €, relativa ao projeto 30 – 
Brigada de Sapadores Florestais, que tem inscrição no Orçamento através da rubrica 
02/04050104; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- k) Transferência corrente, pela importância de 319,33 €, relativa ao projeto 15 - 
Reforço das Capacidades de Adaptação às Alterações Climáticas – Ações de Sensibilização na 
CIMRC, que tem inscrições nas GOP e Orçamento através das rubricas 10.003.2019/5084-1 e 
02/04050104, respetivamente; ----------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- l) Transferência corrente, pela importância de 355,65 €, relativa ao projeto 9 – Um 
Território com Identidade Gastronómica, que tem inscrição no Orçamento através da rubrica 
02/04050104. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 --------  Nos termos do disposto no n.º 6 do art.º 55.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e 
após declarar o seu impedimento, o Presidente da Câmara ausentou-se da sala de reuniões no 
momento da discussão, apreciação e votação deste assunto, por ser em simultâneo Presidente 
da CIM - RC. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número e de compromisso. --------------------- 
 
C-2) PROGRAMA "CASA DIGNA" ------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S. 
 -------- Tendo presente a informação social, com o número de registo 638, de 14 de dezembro 
de 2019, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, revogar a deliberação de 23 de agosto de 2018, relativa à atribuição de um 
subsídio no montante de 4.305,00 € (quatro mil, trezentos e cinco euros) ao agregado familiar 
do Sr. António Manuel R. Amaral Oliveira, residente em Fiais da Beira, em virtude de ter-se 
verificado a impossibilidade do empreiteiro adjudicatário em realizar a obra por não possuir 
Alvará para a sua execução, e atribuir ao agregado familiar do Sr. António Manuel R. 
Amaral Oliveira, um subsídio no montante de 5.399,70 € (cinco mil, trezentos e noventa e nove 
euros e setenta cêntimos), valor correspondente ao segundo orçamento mais baixo 
apresentado, como apoio à realização de obras de beneficiação na sua habitação, dada a 
precariedade económica do agregado familiar em causa e a premência das obras a executar. --- 
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 37887 e compromisso número 
39061.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
2.3 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO ------------------------------ 
 
2.3.1 - OBRAS PARTICULARES------------------------------------------------------------------------------ 
 
2.3.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------- 

D.P.G.T./DOC.3 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 6 e 22 de julho de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme listagem 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.  ----------------------------------------------- 
 
2.4 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------- 
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2.4.1 - MAPA DE TRANSPORTES --------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S./DOC.4 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 10 e 23 de julho de 2019, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------- 
 
2.4.2 - LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO ---------------------------------------------------- 

U.D.E.S. 
 -------- Pelo Presidente da Câmara foi presente a carta, com o registo de entrada número 15206, de 
24 de julho de 2019, remetida pelo Núcleo Regional do Centro da Liga Portuguesa Contra o Cancro 
(LPCC), através da qual agradece à Câmara Municipal de Oliveira do Hospital toda a colaboração 
prestada no âmbito da iniciativa “Dou Mais Tempo à Vida”, que decorreu no concelho de Oliveira 
do Hospital, no período de 14 de abril a 30 de junho de 2019, realçando que este apoio e 
colaboração foi imprescindível para alcançar os objetivos propostos, permitindo que este se tivesse 
concretizado com enorme sucesso. ------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara deu a saber que no concelho de Oliveira 
do Hospital foi angariado o montante de 40.050,00 € (quarenta mil e cinquenta euros).----------------- 
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
3 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES ------------------------------------------------------- 
 
3.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------- 
 
3.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
3.1.1.1 - ATRIBUIÇÃO DE APOIO SOCIAL: MANUEL ANTÓNIO DAS NEVES DIAS -----  

U.D.E.S. 
 -------- Tendo presente a informação social com o número de registo 14869, de 24 de julho de 2019, 
associada ao processo número 2019/650.10.103/99, relativamente à situação económico-social do 
Sr. Manuel António das Neves Dias, residente no lugar e freguesia de Seixo da Beira, o vereador 
José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal que delibere atribuir ao Sr. Manuel António das 
Neves Dias, um subsídio de emergência social, no montante de 250,00 € (duzentos e cinquenta 
euros), para compensar a falta de recursos económicos, a fim de que possa rapidamente ver 
restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, em contrapartida da realização de 78 horas de 
Trabalho Socialmente Necessário, mediante a celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e 
aquele beneficiário. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto no artigo 23.º do Regulamento de 
Atribuição de Apoio a Agregados Familiares Carenciados deliberou, por unanimidade, 
aprovar a presente proposta. -----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 42885 e compromisso número 
44080.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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3.1.2 - GALA SOCIAL/EXPO SOCIAL ---------------------------------------------------------------------  
U.D.E.S. 

 -------- O vereador José Francisco Rolo referiu-se à realização da Gala Social/EXPO Social, que 
decorreu no âmbito da ExpOH’2019, admitindo ter sido prematuro o agendamento deste ponto, por 
considerar que o balanço deste evento deve ser efetuado simultaneamente com o balanço da 
ExpOH’2019. Ainda assim, aproveitou para agradecer o trabalho e a participação das 19 IPSS e 3 
Lares privados do concelho de Oliveira do Hospital na EXPO Social, particularmente na Gala 
Social, dando a saber que a IPSS mais antiga do concelho é a Obra D. Josefina da Fonseca, que 
desenvolve a sua atividade desde o ano de 1946 e a mais recente o Centro Social de Travanca de 
Lagos. Neste contexto, fez saber que todas juntas representam 842 postos de trabalho, sendo que 
686 são postos de trabalho permanentes e 156 que resultam de contratos de avença para prestação 
de serviços especializados. Em face do exposto, informou a Câmara Municipal que assim que o 
balanço da ExpOH 2019 esteja concluído, é sua intenção apresentar à Câmara Municipal um voto 
de reconhecimento a todas as IPSS assim como a um conjunto de entidades do concelho, pela sua 
participação na EXPO Social e bem assim pelo brilho que conferiram à Gala Social, que como 
referiu, serão enunciadas uma a uma numa futura reunião desta Câmara Municipal. -------------------  
 -------- Ainda no que se refere à Gala Social, interveio o Presidente da Câmara realçando que, na 
sua opinião, foi o melhor espetáculo que passou na ExpOH desde que é Presidente desta Câmara 
Municipal. Disse igualmente que o Soltem Talentos é também outro grande espetáculo, mas em seu 
entender, com características diferentes, considerando no entanto que “um não diminui o outro”. 
Mais referiu que “do que vi e vivi, a Gala Social, pelo número de intervenientes, pelo trabalho 
fantástico das IPSS, pela dedicação e empenho do maestro, fez-me sentir um Presidente feliz. O 
trabalho do vereador José Francisco Rolo assim como de todas as IPSS públicas e privadas que 
participaram fez daquele evento um momento fantástico”. --------------------------------------------------  
 -------- Referindo-se ao Soltem Talentos, o Presidente da Câmara disse rever-se também naquele 
projeto, salientando que, na sua opinião, quer a Gala Social, quer o Soltem Talentos, são dois 
eventos que marcam a diferença na ExpOH, por considerar que “são espetáculos únicos, feitos por 
nós e com gente nossa”. Enalteceu e elogiou o trabalho desenvolvido por todos, que como referiu 
será realmente reconhecido numa próxima reunião da Câmara Municipal. -------------------------------  
 -------- Interveio o vereador João Paulo Albuquerque que, no uso da palavra, resumiu o evento 
numa só palavra “sensacional”, corroborando das palavras do Presidente da Câmara por considerar 
que efetivamente “é um espetáculo nosso e diferente que deve continuar” por foi evidentemente 
sensacional. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Tomou igualmente o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro que declarou associar-se à 
palavras do Presidente da Câmara, enaltecendo e valorizando o trabalho de todos aqueles que estão 
envolvidos na área social do concelho de Oliveira do Hospital, sublinhando que “foi de facto um 
momento marcante e a forma como se envolveram as pessoas no sentido de as fazer sentir capazes, 
de contribuir, de se divertir, é fruto de um grande trabalho e de um grande carinho e de dedicação 
que os profissionais de Ação Social demonstram no seu dia a dia e que conseguiram refletir ali 
naquele momento”. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Interveio também a vereadora Teresa Dias que, no uso da palavra, disse entender que “a 
grande diferença é o trabalho de partilha que ao longo do ano se vai fazendo entre as IPSS e que 
cada vez mais resulta neste trabalho brilhante cada vez que se juntam”. ----------------------------------  
 -------- Retomou a palavra o vereador José Francisco Rolo que se congratulou pelas palavras de 
reconhecimento e de agradecimento pelo excelente trabalho desenvolvido pelas IPSS do concelho, 
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no âmbito da Gala Social, comprometendo-se a que numa próxima reunião da Câmara Municipal 
este reconhecimento seja concretizado através da aprovação de um voto de reconhecimento a todos 
os que tornaram possível este evento de caráter social. Lembrou no entanto que “tal também só foi 
possível graças ao empenho e dedicação da Vereadora Graça Silva e da Dr.ª Ana Rodrigues”. ------------  
 -------- A palavra foi de seguida concedida à vereadora Graça Silva, que na qualidade de vereadora do 
Pelouro da Educação, subscreveu as palavras de reconhecimento proferidas por todos, lembrando que 
“as IPSS, além de participarem num conjunto de atividades do Município de Oliveira do Hospital, têm 
também prestado um excelente trabalho no âmbito da prestação do serviço de refeições escolares, 
demonstrando sempre disponibilidade para colaborar com a Câmara Municipal, quer no âmbito do 
Pelouro da Educação, quer no âmbito do Pelouro da Cultura”. Ainda no que se refere à Gala Social, 
disse também rever-se nas palavras do Presidente da Câmara, salientando que “foi para mim uma noite 
espetacular, acredito que tenha sido a melhor noite da ExpOH, e certamente que todos nos sentimos 
emocionados ao ver aquele espetáculo. As técnicas mostraram que as IPSS do concelho estão muito 
bem entregues, que têm gente capacitada a fazer aquilo que mais gosta, porque é um trabalho que tem 
que ser feito com amor, pois para se estar nos lugares onde se está, e que é cuidar de idosos, de pessoas 
que estão mais fragilizadas, realmente é preciso ter a capacidade de dar-lhes carinho e de estar 
disponível, pondo de parte aquilo que são os problemas da vida pessoal, dedicando-se ao máximo. 
Sentimos que houve ali uma forte dedicação e paixão por tudo aquilo que estava a ser feito, onde se 
congregou a parte cultural resultando num espetáculo muito bem conseguido”. Aproveitou para felicitar 
todos os que colaboraram e participaram na organização do evento, particularmente à Dr.ª Ana 
Rodrigues assim como aos elementos da banda musical e ao maestro que acompanharam todo o evento. 
 -------- Tomou ainda o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que corroborou as palavras de 
todos relativamente à Gala Social, frisando que “a Expo Social é marcante na ExpOH e gostei muito do 
vi”. ---  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Retomou a palavra o vereador João Paulo Albuquerque referindo que, em seu entender, tem 
vindo a registar-se uma alteração na sociedade portuguesa relativamente ao conceito dos Lares de 
Terceira Idade, designadamente no que se refere à qualidade de vida das pessoas idosas 
institucionalizadas. Concluiu referindo que “embora considere que há ainda um longo percurso pela 
frente, estamos no bom caminho e isso é de elogiar”. ------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.1.3 – TURISMO -------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal que por indicação 
do Sr. Presidente da Câmara, esteve presente, em representação do Município de Oliveira do 
Hospital, na apresentação pública da certificação internacional “Destino Turístico Starlight” e da 
estratégia de desenvolvimento do destino Dark Sky Aldeias do Xisto, que teve lugar no passado dia 
18 de julho, em Janeiro de Cima, no Fundão, que contou com a presença do Ministro-Adjunto e da 
Economia, Dr. Pedro Siza Vieira e da Secretária de Estado do Turismo, Dr.ª Ana Mendes Godinho 
e o Presidente da Entidade Regional de Turismo, Dr. Pedro Machado e ainda o Presidente das 
Aldeias do Xisto, Dr. Paulo Fernandes. Fez saber que este projeto é liderado pela ADXTUR- 
Agência para o Desenvolvimento Turístico das Aldeias do Xisto em parceria com a Associação 
Dark Sky Alqueva e tem como co-promotor a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra. 
Explicou que “Destinos Starlight” são lugares que têm poluição luminosa muito baixa, onde os 
visitantes podem desfrutar de oportunidades únicas e inigualáveis para ver o céu noturno, dando a 
saber que o primeiro destino Dark Sky a ser certificado em Portugal foi o Alqueva, que é hoje um 
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sucesso internacional, e que o segundo território português a ser certificado internacionalmente, 
como ótimo para observação noturna das estrelas, foi precisamente o território que congrega as 27 
Aldeias do Xisto e que integra Aldeia das Dez. Clarificou ainda que a par das magníficas condições 
de visibilidade, transparência e escuridão do céu, esta certificação atesta, também, o compromisso 
entre as entidades públicas, privadas e científicas, bem como, a prontidão e a qualidade dos serviços 
turísticos amplificada pelo genuíno interesse da comunidade residente, realçando que este novo 
posicionamento turístico das Aldeias do Xisto é mais uma aposta estratégica de valorização 
económica e cultural da região. Em face do exposto concluiu realçando que esta certificação integra 
Aldeia das Dez numa nova rede de promoção internacional, num mercado com grande procura e 
com muito poder de compra, notando ainda que é referido que “mais de 70% dos Americanos nunca 
viram estrelas, entenda-se um grande céu estrelado”. --------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.1.4 – AMBIENTE -----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal que no âmbito das 
campanhas de sensibilização ambiental para a redução de resíduos, sua correta deposição e correto 
encaminhamento, ontem, dia 24 de julho, no âmbito da EXPOH – Feira Regional de Oliveira do 
Hospital, foi desenvolvido pelo gabinete de proteção do ambiente do Município de Oliveira do 
Hospital uma ação de sensibilização ambiental intitulada “Cada coisa no seu lugar”, que teve como 
objetivo consciencializar os cidadãos para a forma como podem contribuir para a redução dos 
resíduos e para a sua correta deposição, tendo para o efeito sido distribuídos sacos reutilizáveis, 
pilhões, e material informativo e educativo. -------------------------------------------------------------------  
 -------- Ainda no que se refere ao domínio do Ambiente, interveio o Presidente da Câmara dando 
conhecimento à Câmara Municipal que, em virtude de estar prevista uma intervenção na Ponte das 
Três Entradas, para realização de obras, aquela via foi interdita à passagem de viaturas pesadas que 
obrigou a que fossem feitos alguns reajustamentos ao nível da recolha de lixo, sobretudo em Aldeia 
das Dez, que poderá prolongar-se pelo período de 12 meses. Deu assim conta que, na sequência de 
uma reunião realizada com os responsáveis pela Associação de Municípios da Região do Planalto 
Beirão, aquela Associação comprometeu-se a fazer a recolha de resíduos naquela área usando para 
o efeito uma viatura de 3000 kg, sem quaisquer custos acrescidos para o Município de Oliveira do 
Hospital. Concluiu a sua intervenção registando com muito agrado o apoio manifestado pela 
Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão. ---------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
3.2.1 – EDUCAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.1 - NORMAS PARA A ATRIBUIÇÃO DE PRÉMIOS NO ÂMBITO DA 
PROMOÇÃO/RECONHECIMENTO DO SUCESSO ESCOLAR – PROPOSTA DE 
ALTERAÇÃO -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.5 
 -------- A Câmara Municipal após os esclarecimentos prestados pela vereadora Graça Silva e 
sob proposta desta deliberou, por unanimidade, aprovar a segunda alteração às Normas para 
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a Atribuição de Prémios no âmbito da Promoção/Reconhecimento do Sucesso Escolar, 
aprovadas por deliberação da Câmara Municipal de 21/06/2004 e revistas por deliberação da 
Câmara Municipal de 21/03/2007, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata, designadamente no que se refere ao artigo 4.º - Natureza do Prémios, que 
passa a ter a seguinte redação: ---------------------------------------------------------------------------------  
 -------- “Artigo 4º --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Natureza dos Prémios -----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Os prémios a atribuir serão monetários, titulados por diploma e terão o valor 
individual de: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- a. 500 € para o Ensino Secundário. ------------------------------------------------------------------  
 -------- b. 500 € para o Ensino Profissional. ------------------------------------------------------------------  
 -------- c. 500 € para o Ensino Superior.” --------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.2 - AÇÃO SOCIAL ESCOLAR: AAAF E CAF -----------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que as normas regulamentares da 
CAF - Componente de Apoio à Família e AAAF - Atividades de Animação e Apoio à Família 
(acolhimento e prolongamento) assim como o valor estipulado para as respetivas mensalidades, não 
irão sofrer qualquer alteração para o próximo ano letivo (2019/2020). ------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.2.1.3 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da ordem do dia por parte da vereadora Graça Silva. ------  
 
3.2.2 – CULTURA ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.2.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  
 
 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões sobre este mesmo assunto, a 
vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal de que, no passado dia 23 de julho, realizou-
se a final da “8.ª edição do concurso Soltem Talentos”, no Parque do Mandanelho, no âmbito da 
programação da ExpOH – Feira Regional de Oliveira do Hospital’2019, com a colaboração do 
Grupo AF, tendo como apresentadores Pedro Coelho e Catarina Santos, Luís Cruz como artista 
convidado e com a parceria da Caixa de Crédito Agrícola, instituição responsável pela atribuição 
dos prémios pecuniários, de onde saíram vencedores desta edição os seguintes concorrentes: --------  
 -------- 1º Classificado – Rafael Abrantes e Diana Nunes (‘Rafael & Diana’), com o tema 
“Punchline”, de Aidan Martin; -----------------------------------------------------------------------------------  
 -------- 2º Classificado – Patrício Lufson (‘Patrick’), com um tema original em formato beatboxing;  
 -------- 3º Classificado – Inês Neves Peres, com o tema “You Know I´m no good”, de Amy 
Winehouse; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A vereadora Graça Silva informou assim que de acordo com as normas regulamentares deste 
concurso (Artigo 6º, nº. 3), foram atribuídos os seguintes prémios aos primeiros 3 classificados: ----   
 -------- 1º Classificado - 300,00 € (trezentos euros);  -------------------------------------------------------  
 -------- 2º Classificado – 200,00 € (duzentos euros); --------------------------------------------------------  
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 -------- 3º Classificado – 150,00 € (cento e cinquenta euros). ---------------------------------------------  
 -------- No decorrer da sua intervenção a vereadora Graça Silva deu ainda a saber que esta 8ª edição 
do “Soltem Talentos”, contou com a participação de 16 participantes na área da música, com 8 
concorrentes na tipologia “música a solo” e 8 na tipologia “música com banda”, num total de 28 
jovens oliveirenses, que foram avaliados pelo júri constituído pelo músico Luís Cruz; pela vocalista 
do Grupo AF, Yolanda Ribeiro; e o músico Luís Oliveira. Concluiu felicitando e agradecendo a 
todos os jovens que estiveram em palco pela dedicação e empenho, agradecendo igualmente a todos 
aqueles que de alguma forma colaboraram para que esta iniciativa alcançasse os seus objetivos. -----  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------  
 
3.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
3.3.1 - TORNEIO INTER-FREGUESIAS DE FUTEBOL 7 – BALANÇO --------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões, o vereador Nuno Ribeiro 
referiu-se à 5.ª edição do “Torneio Inter-Freguesias de Futebol 7”, que terminou no passado dia 20 
de julho, com a realização dos jogos finais inseridos na programação da EXPOH 2019, agradecendo 
a todos aqueles que se envolveram neste torneio, particularmente aos Presidentes das Juntas de 
Freguesia e seus executivos. Aproveitou para dar os parabéns à União das Freguesias de Oliveira do 
Hospital e São Paio de Gramaços por ter vencido o Torneio e bem assim a todas as equipas e a 
todos os participantes pelos convívios desportivos que proporcionaram. Fez saber que em termos 
gerais o Torneio foi bastante competitivo, deixando um palavra de agradecimento a todos os 
elementos envolvidos assim como às entidades parceiras, a saber: -----------------------------------------  
 -------- Associação de Futebol de Coimbra; --------------------------------------------------------------------  
 -------- Associação Desportiva de Lagares da Beira; ----------------------------------------------------------  
 -------- Associação Desportiva Nogueirense;-------------------------------------------------------------------  
 -------- Futebol Clube de Oliveira do Hospital; ----------------------------------------------------------------  
 -------- Associação de Jovens de Lagares da Beira; -----------------------------------------------------------  
 -------- Associação PIDS-Seixo da Beira; ----------------------------------------------------------------------  
 -------- Vitalfisio; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- João Neves – Fotografia; ---------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Árbitros (Mário Costa; Luís Santos; Jorge Martins; Gonçalo Ribeiro; Luís Tavares; André 
Rodrigues e Fernando Gouveia); ---------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Colaboradores do Município de Oliveira do Hospital. -----------------------------------------------  
 -------- O vereador Nuno Ribeiro concluiu dando conta da respetiva classificação final que foi já 
divulgada e que a seguir se transcreve: -------------------------------------------------------------------------  
 -------- 1° lugar - UF de Oliveira do Hospital e S. Paio de Gramaços; -------------------------------------  
 -------- 2° lugar - Freguesia de Nogueira do Cravo; -----------------------------------------------------------  
 -------- 3° lugar - Freguesia de Seixo da Beira; ----------------------------------------------------------------  
 -------- 4.º lugar - União de Freguesias (UF) de Penalva de Alva e S. Sebastião da Feira; --------------  
 -------- 5º lugar - Freguesia de Lagares da Beira; --------------------------------------------------------------  
 -------- 6.º lugar: UF de Lagos e Lajeosa; -----------------------------------------------------------------------  
 -------- 7.º lugar: Freguesia de Alvôco de Várzeas; -----------------------------------------------------------  
 -------- 8.º lugar: Freguesia da Bobadela; -----------------------------------------------------------------------  
 -------- Taça Disciplina:  -------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- União das Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de Gramaços; -------------------------  
 -------- Jogador Mais Velho: ------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- José Lopes Nunes “Pelota” - Freguesia de Nogueira do Cravo ------------------------------------  
 -------- Melhor Marcador: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Telmo Sancho – União das Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de Gramaços; -----  
 -------- Guarda-redes Menos Batido: --------------------------------------------------------------------------  
 -------- Paulo Carvalho - União das Freguesias de Oliveira do Hospital e São Paio de Gramaços. ----  
 -------- Ainda sobre este assunto, interveio o Presidente da Câmara enalteceu a dedicação e o 
empenho do vereador Nuno Ribeiro e dos respetivos árbitros que acompanharam esta 5.ª edição do 
“Torneio Inter-Freguesias de Futebol 7”. -----------------------------------------------------------------------  
 -------- Tomou o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que também felicitou o 
vereador Nuno Ribeiro pela forma positiva como decorreu esta edição do Torneio Inter-Freguesias 
de Futebol 7. --------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.3.2 - PROGRAMA "MOHVE-TE VERÃO 2019" – BALANÇO ------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal que decorreu, no passado 
dia 18 de julho a cerimónia de encerramento do Programa “mOHve-te Verão 2019”, realçando que 
“as diversas atividades de ontem marcaram o encerramento do programa "mOHve-te Verão´19" que 
ultrapassou claramente as 1100 participações”. Mais referiu que “esta ação envolveu cerca de 20 
entidades parceiras com uma prática de 20 modalidades desportivas distintas. Salientou que “este é 
o sinal da vitalidade desportiva de Oliveira do Hospital e demonstra o bom trabalho realizado por 
todos aqueles que dinamizam Ginásios; Instituições; Clubes e Associações”. Agradeceu assim a 
todos os participantes e monitores envolvidos bem como a todas as entidades parceiras, a saber: 
Associação de Futebol de Coimbra/Live With Smile; Associação da Póvoa das Quartas; Ammco 
Goshin Jutsu; Associação Recreativa e Cultural Catraiense/BTT Lazer; ARCED; Arcial; 
Associação da Lajeosa; Clube Atlético de Oliveira do Hospital; Clube de Caça e Pesca de Oliveira 
do Hospital; Clube de Ginástica de Oliveira do Hospital; Clube de Ténis de Oliveira do Hospital; 
FCOH - Hóquei em Patins; Fundação Aurélio Amaro Diniz; Grupo de Voluntariado Comunitário de 
Oliveira do Hospital da Liga Portuguesa Contra o Cancro; Obra Dona Josefina da Fonseca; Ginásio 
RD Sports; Sampaense Basket; Santa Casa da Misericórdia de Galizes; Total Fit; Unidade de 
Cuidados Continuados de Pinheiro dos Abraços. Concluiu lembrando que este programa visa 
essencialmente proporcionar momentos de convívio saudável assim como estimular e incentivar a 
população oliveirense a praticar desporto, com vista à promoção de hábitos de vida saudáveis. ------  
 -------- Atento à intervenção do vereador Nuno Ribeiro, pediu o uso da palavra o vereador Carlos 
Carvalheira, que sobre este assunto realçou que “aquilo que aconteceu for dar vida ao espaço e de 
facto o Programa mOHve-te deu vida ao espaço e é vulgar ouvir os participantes comentarem que, 
independentemente da componente física, que é sempre de salutar puder pôr em evidência, tinham 
pena de que isto não pudesse acontecer todos os dias”. Terminou felicitando o vereador Nuno 
Ribeiro “pela grande dinâmica que imprimiu nesta vertente”. ----------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.3.3 - ORÇAMENTO PARTICIPATIVO JOVEM – INFORMAÇÕES ----------------------------  

U.D.E.S. 
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 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões, o vereador Nuno Ribeiro 
referiu-se ao Orçamento Participativo Jovem, que decorre até ao dia 31 de julho do ano em curso, 
dando conta que de modo a discutir propostas e a esclarecer eventuais dúvidas, foram realizadas três 
Assembleias Participativas, a saber: -----------------------------------------------------------------------------  
 -------- Dia 17 de julho de 2019 - Lagares da Beira; ----------------------------------------------------------  
 -------- Dia 19 de julho de 219 - Penalva de Alva; ------------------------------------------------------------  
 -------- Dia 22 de julho de 2019 - Oliveira do Hospital. ------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador Nuno Ribeiro concluiu esclarecendo que a organização 
e distribuição destas Assembleias visaram a divisão do território por zonas e foram convidados 
jovens e associações das áreas abrangentes. --------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.3.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  
 
3.3.4.1 - EQUIPAMENTO DE APOIO: WC/BALNEÁRIOS – PARQUE DO 
MANDANELHO -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal que o Parque do 
Mandanelho recebeu um equipamento de apoio com WC e Balneários, que dará também apoio ao 
Centro de BTT, que está a ser criado pelo Município de Oliveira do Hospital através de um projeto 
apoiado pela Rede de Aldeias do Xisto. Esclareceu que este projeto visa a criação de uma “rede de 
percursos” que congregue o ciclismo de montanha, nas vertentes de BTT, considerando os pontos 
de interesse turístico e o património natural do Município de Oliveira do Hospital. Fez saber que o 
exterior deste equipamento é revestido em placas cerâmicas em tons castanhos, integra Balneários 
masculinos e femininos e está preparado com instalações para pessoas de mobilidade reduzida. -----  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3.3.4.2 – V TORNEIO 24 HORAS PIDS – SEIXO DA BEIRA -----------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu os parabéns à Associação PIDS, de Seixo da Beira, pela 
excelente organização do “V Torneio 24 Horas de Futsal”, realçando que, para além de ter 
mobilizado a própria comunidade local, envolveu também jovens oriundos de todo o concelho, 
resultando numa iniciativa com bastante disputa e competição mas também com desportivismo e 
promoção dos valores associados ao desporto. ----------------------------------------------------------------  
  ------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
 -------- Antes de dar por terminada a presente reunião o Presidente da Câmara dirigindo-se à 
vereadora Teresa Dias questionou-a relativamente ao ponto de situação do corte dos pinheiros à 
beira das estradas. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A vereadora Teresa Dias respondeu dando conta que o levantamento dos pinheiros 
existentes nessa condição já foi concluído. ---------------------------------------------------------------------  
 -------- O Presidente da Câmara teceu breves considerações relativamente a esta matéria assim como 
no que se refere à limpeza de valetas e bermas das vias municipais. ---------------------------------------  
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 -------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------- 
 
 -------- De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 -------- CONCLUSÃO DA ATA --------------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
onze horas e vinte e cinco minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser 
devidamente assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e 
subscrevi.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Presidente da Câmara _____________________________________________________ 

 
Diretor do D.A.G.F.  _____________________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 

Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 
 
 
 
 

 
 


